



Periódico impacial.

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre 3 50 c
PAGO ANTICIPADO



OFICINAS: FERIA, 6



No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos á precios convencionales
Toda la correspondencia se dirigirá
la Redacción.

EL GLOBO

Martínez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

Estambres
Cheviols
Gergas

El triunfo de Orihuela

Como ofrecimos ayer completamos en el presente número los datos de la elección celebrada el domingo.

Callosa de Segura	1332
Benferri	123
Redovan	269
Bigastro	287
S. M. de Salinas	116
Horadada	205
Murada	202

La suma total de votos obtenida por el candidato liberal de

mócrata D. Manuel Ruiz Valarino, es la de 6559, cifra verdaderamente admirable, porque representa la voluntad de ese número de electores, inclinada en pro de las ideas progresivas y de la familia que ha vinculado en Orihuela, un derecho que solo se consigue

cuando los pueblos están poseídos del deber de gratitud por las obras beneficiosas realizadas por los decididos protectores del país.

Orihuela ha dado una muestra de gallarda de sus energías y vitalidad; y si en las elecciones del domingo hubiera habido candidato de oposición, el entusiasmo que reinaba en los electores hubiera llegado al frenesí.

Hay que hacer resaltar una ob-

servación muy digna de estudio para el porvenir político de nuestro distrito; y es la de que, algunos electores afiliados á partidos políticos muy distintos del en que lo está el diputado por Orihuela D. Manuel Ruiz Valarino, acudieron a las urnas a emitir sus sufragios en favor de dich. señor; y esto significa clara y evidentemente que los oriolanos en general se han desengañado de la lucha de los partidos, cuando en el liberal democrático se encuentra el sólido fundamento de la paz pública, del progreso en las idas, y la recta administración de que hace florecer á los pueblos.

Orihuela entera se declaró por el partido liberal y por su candidato D. Manuel Ruiz Valarino deshaciendo el terror en que la ilusión momentánea lo hizo inci-

rrir poco tiempo hace. Esto es una especie concreta, una solución definitiva para el porvenir, pues

afianza la certeza de que nunca más dejarán los oriolanos que se arrebaten las actas á los candida-

tos.

Si fuera necesario, si la oca-

sión lo reclamara, el esfuerzo de nuestros conciudadanos para en-

trar á las Cortes un representante de sus simpatías como D. Ma-

nuel Ruiz Valarino, se echaría el resto permitasenos la expresión vulgar y por encima de las falsas promesas, de los halagos engañosos, y hasta de los chanchullos, su triunfo sería indiscutible, porque con ese triunfo, se hace patria progresiva y próspera.

Reciba nuestra entusiasta felicitación al ilustre oriolano D. Trinitario Ruiz Capdepón; recibala también su hijo nuestro diputado D. Manuel Ruiz Valarino y tengála por recibida los electores de Orihuela, que han puesto su empeño que este triunfo sea otra vez en el distrito liberal democrático, que prospera bajo un régimen administrativo de intachable honradez.

VARIEDADES

El libro de notas de Beethoven

Todos hemos censurado ó ridiculizado la costumbre de los libros de notas, más como cosa propia de gentes desineñoradas ó cursis, y sin embargo, es más común de lo que parece, ni del todo extraña á los hombres de altura. De casi todos los célebres, se cuentan que usaban libros de memorias. He aquí un ejemplo que nada tiene de ridículo:

Beethoven no salía nunca de su

casa sin el librito donde apuntaba en el acto cualquiera idea musical que se le ocurría: hasta en la mesilla de noche lo colocaba muy á mano. En la calle hacia las anotaciones con lápiz; más en cuanto llegaba á su casa, las copiaba con tinta.

Muchas veces hacia sus anotaciones con lápiz en la pared, sobre las maderas de las puertas ó de las ventanas; el caso era que no se le olvidara la idea que se le había ocurrido. Pero á veces todo era inútil; su señora que peleaba de limpia y ordenada, borraba aquellas notas, y cuando el insigne maestro iba á copiarlas... hallaba el vacío, habían vuelto.

El notable buzo japonés Dumea es el que ha podido bajar á mayores profundidades y trabajar mayor tiempo; y no vaya á creerse que la profundidad se cuenta por ciento metros y el tiempo por horas.

Con ser el campeón de los buzos, no ha bajado á más profundidad que 60 metros, lo que se considera como una notabilidad en resistencia, y más para trabajar con toda la masa líquida que eso supone, grayitando y haciendo presión en todas las partes del cuerpo. Apesar de su resistencia, nunca ha podido trabajar más de dos minutos seguidos.

«Prolongar el tiempo—confiesa él—hubiera sido el suicidio. Al llegar á esa profundidad siento como si me hubiera quedado paralítico repentinamente, mover las piernas y los brazos cuesta enorme trabajo. Solamente las partes protegidas por los huesos, como la cabeza y el pecho, funcionan con normalidad; pero en donde la carne envuelve al hueso, parece muerto, apenas si he podido atar un ancla, recoger una jarcia, nunca he tenido tiempo para mas, y siempre que á esas profundidades he descendido, he creído llegado mi último momento.»

Atardecer

Sobre el césped del suelo acostado; por el sol y el cansancio rendido, busca el pobre pastor el olvido de sus penas, en dulce cantar; de sus trovas que el eco repite, surgen tiernos recuerdos de amores

y al recuerdo de tiempos mejores su desdicha comienza á llorar. A lo lejos el sol, declinando, va su manto de sombra extendiendo, y el ocaso de fuego cubriendo hacia el pueblo les brinda volver. El pastor su ganado reune y á su silbo, los nobles corderos, corren siempre los mismos senderos que el zagal les ordena correr. Y por nube de polvo surcado con el perro por único amigo marcha humilde, buscando el abrigo que en el pueblo disfruta su gray: esperando que un rayo del alba nueva luz sobre el campo derrame, y una vez más, el sol, le proclame de su tropa, su dios y su rey.

ANGEL LAGO LANCHARES.

En mi ventana

(Meditación)

El viento ruge furioso, bamboleando en rápido vaiven las blancas copas de los almendros, haciendo que su violento empuje, sacudiendo las agobiadas ramas, desprendida de ellas las pequeñas flores, tan blancas, tan lindas, tan prácticas... entriendo el suelo con una bella alegría de inmaculada blanca.

Lujos, se extienden, verdeantes, los extensos abanicos, que el viento dobla también; sus nacientes espigas tocan el suelo momentáneamente para volver á levantarse luego mas erguidas, mas enciertas y altaneras.

Las desplegadas velas de los molinos giran en vertiginosa rapidez, como gira el eje misterioso de nuestra vida en derror de la eternidad. Va á oscurecer. El crepúsculo vespertino cubrirá pronto el cielo con sus rojos encendidos, igneos. En breve, los pinos del «Coto» se destacarán sobre un fondo de fuego.

La campana de la iglesia del pueblo suena destemplada entre el ulular atemorizador del viento, como demandado á las almas pías, con su acento lastimero, una dulce plegaria por los que se fueron, y haciendo que nuestra imaginación débil y miedosa «vea» salir de entre los árboles, formas nevadas, fantasmas vapurosos que se reúnen para bailar una terrible danza macabra.

Próximo á hundirse en su cotidiano ocaso, dora el Sol temblorosamente las cumbres del Cárrasco y Sierra Espuña, que destacan su

azulada mole sobre el sangriento fondo de las nubes.

Crujen los cristales de mi ventana, semejando gritos de ciclope herido al estrellarse en sus muros. Allí, junto al rastrillo, el camino se extiende como una cinta blanca sobre los verdes sembrados; camino que solo es cruzado por algún viandante solitario que envuelto en su manta, avanza arrimado á las altas barreras de pitas.

A lo lejos se escuchan los tristes ahullidos de los mastines y el canto felino del pavo real, anunciando al casero la llegada del ganado entre nubes de polvo, lastimeros balidos y melancólicas canciones del zagal.

Todo está en armonía. Los misteriosos, los innumerables ruidos, se unen á las tenebrosas sombras vespertinas, y forman un conjunto de tristeza indescriptible, de soledad.

Soledad por su ra, en los campos azotados por el viento.

Tristeza infinita en el alma, que va en cada flor que cae, una ilusión perdida; y en cada tallo tronchado, una esperanza muerta.

MATILDE BLANES.

Comentarios políticos

LA ELECCION DEL DISTRITO DE DOLORES

Este Distrito poco tiempo hace conmovido por una lucha en que intervenía más la pasión que los ideales, reconociendo sus verdaderos intereses perturbados tan infructuosamente, ha vuelto á la realidad, poniéndose en condiciones de aprovechar todas las ventajas para su prosperidad y engrandecimiento, olvidando los rencores de ayer, para fraternizar los que militando en un mismo partido estaban separados por una aberración del sentimiento.

El distrito de Dolores acudió el domingo á las urnas, y con rara unanimidad de criterio votó la candidatura de nuestro ilustre amigo el Ministro de Gracia y Justicia D. Trinitario Ruiz Valarino.

Ese distrito liberal, profunda-

mente democrático, reconociendo los inmeusos beneficios que debe á su representante en Cortes, ejecutó un acto de justicia, otorgando sus sufragios al hombre que ha sacrificado su juventud en aras del bien de los pueblos que constituyen el distrito de Dolores; y en verdad, que no lo pierdeu, porque siempre han de contar con el apoyo valiosísimo y decidido del Exmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Valarino, que en su empeño por favorecerlos ha de llegar hasta el límite más apartado que pudiera soñar la voluntad más egoista.

Enviamos nuestra enhorabuena á los habitantes del pacificado distrito de Dolores, porque ha cumplido con su deber, y felicitamos también sincera y afectuosamente á su diputado D. Trinitario Ruiz Valarino.

NOTICIAS

Han visitado esta redacción nuestros colegas •Murcia Nueva• y •El Defensor de Martos•.

Agradecemos la visita y dejamos establecido el cambio.

Rogamos al Sr. Alcalde, dé las órdenes oportunas á los dependientes de su autoridad, para que prohiban terminantemente el que los cornajes marchen con la excesiva velocidad que algunos van, con lo que se evitará ocurrir alguna desgracia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, á nuestro compañero y amigo D. Eustaquio Tomasetti.

Han sido remitidas á la Secretaría de este Ayuntamiento las licencias absolutas de Antonio López Martínez, Diego López Roldán, Juan Lozano Albaladejo y Carlos Celdrán Montexinos, los que pueden pasar á recogerlas.

Por desear retirarse del comercio, se vende el establecimiento de paquetería y quincalla de D. Abelardo Teruel, situado en el mejor sitio de esta ciudad. PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 5. Buenas condiciones.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ALHAMBRA

MAYOR, 31 y 33

Gran establecimiento de Tejidos, de

José Marín Garrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.

Altas novedades para la próxima estación.

PANERÍA DE

Eleuterio García

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de tambres, hilos, vicuñas, lanillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merinos para sotanas y manteos.

Precios sumamente económicos

EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO



EL ERIGOL

Gran fábrica de gaseosas y agua de Bell montada con todos los adelantos modernos que exige esta clase de industrias.

E arsto Cán cvas

San Agustín, 16



EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

Enrique Luis

INTOR

Montura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad

Visitad esta casa. La que más barato vende

Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos

Géneros de punto

Rocamora y Calderón de la Barca

ORIHUELA

